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● 今年度の役員紹介

● 所信表明

今年度はこのメンバーで活動しています

執行委員長 市原 あかね 角間北支部（経済学経営学系）

副執行委員長 岡本 博之 医学系四分会（保健学系）

書記長 森 祥寛 理工学系支部（総合メディア基盤センター）

書記次長 中村 由美子 附属学校園支部（特別支援学校）

会計委員 古舘 英樹 理工学系支部（物質化学系）

執行委員 石黒 盛久 角間北支部（歴史言語文化学系）

執行委員 末松 大二郎 理工学系支部（数物科学系）

執行委員 吉田 国光 角間北支部（学校教育系）

よろしくお願いします！

執行委員長

市原 あかね（経済学経営学系）

執行委員長２年目の市原です。２年

目を大分過ぎてしまいましたが、執行

委員の挨拶がまだだったので、この間

の感想を含めて「所信表明」しておき

ます。

新型コロナウイルスの問題は、私の

属する農学学会界わいでは人獣共通感

染症、特に畜産を経由した薬剤耐性菌

の問題へと文脈を変えて関心を集めま

した。鶏卵大手が元農水相の吉川氏に

500万円の現金を渡してアニマル・ウェ

ルフェアの改善義務化を見送らせたこ

とが判明しましたが、現代の畜産は、

アニマル・ウェルフェアだけでなく、

複雑系としての生命過程に対する技術

のあり方・生産のあり方が問われてい

るのです。詳しいことをお知りになり

たい方は、「ワンヘルス」や「薬剤耐

所信

表明

誠実な経営陣を求む！



性菌」で研究論文等を検索してみて下

さい。

さて、コロナ禍は、わたしたちの職

場にさまざまな影響を与えました。私

たち教員は、リモート授業という未知

の講義形態に挑戦するために、PPTに音

声をのせたり、録画を編集したり、説

明を増やし読んで分かるようレジュメ

を改善したりして、資料を作成し直し、

授業を編成し直しました。情報系のみ

なさんは、混乱が予想された４月の履

修登録を大きな破綻なく進むよう奮闘

し、不慣れな教員や学生からの質問に

も丁寧に対応し、リモート授業のため

の大容量の資料を問題なく配布できる

ようにシステムに手を入れ続けました。

保健管理センターや障がい学生支援

室のみなさんは、学生の不安によりそっ

て丁寧な学生相談を継続して下さいま

したし、学務係のみなさんは、リモー

ト講義が無事進むよう、複雑化した講

義が滞りなく展開できるよう、再開し

た講義が感染の場とならないよう、学

生相談や教員支援に尽力されました

（本部棟や人事・総務のみなさんにつ

いては、具体的な情報がなくて申し訳

ないです）。

もちろん、仕事が減った方がおられ

たことや、自宅での勤務を問題なく実

施できた方もおられるでしょう。しか

し、自宅勤務のために、自費で情報環

境の整備を行った方もたくさんいらっ

しゃいました。リモートワークの場所

を確保することに苦慮された方や、子

供や配偶者、家族との関係で自宅勤務

が難しく、退職を決めた方もいらっしゃ

いました。

こうした状況にありながら、年末の

人勧交渉（期末手当0.05月削減をめぐっ

て）の際の理事の態度は、世間様が大

変な思いをしているのだから、我慢す

るのが当たり前でしょといったもので

した。大学経営陣として、コロナ禍に

ありながら金沢大学の業務遂行に尽力

した教職員へのねぎらいはないのでしょ

うか。その上、今回のボーナス減額分

は大学の財布に入るのであって、苦境

に立つ人たちの助けになるものではあ

りません。

経営者にとって、仕事への誇りや責

任感を持った教職員は宝ではないので

しょうか。それを大切にする姿勢を示

さず、理屈にならないことをヘーキで

口にしてしまう、こんな不誠実な対応

をする理事ってありでしょうか。

全国を見ると引き下げなしの大学も

ありましたし、引き下げ幅を縮小した

大学もありました。これらは、人勧の

提示がボーナス支給時期ギリギリであ

り十分な労使交渉の期間を取ることが

困難である点や、コロナ対応に忙殺さ

れた現場への配慮を踏まえたためとい

うことです。また、コロナ対応の一時

金や特別手当を支給した大学等もあり

ます。このような判断ができる経営陣

を持っていない我が大学、寂しい限り

です。

金沢大学の理事との交渉は、この間、

同様の不誠実な対応が続いています。

組合として、交渉継続のため、先日、

石川県労働委員会に「あっせん」を求

めましたが、理事側はそのあっせんに

対し「蹴り」を入れてきました。この

ままで済ますわけにはいかないと考え

ている今日この頃です。



今年度「も」、書記長の役職をいた

だいております総合メディア基盤セン

ターの森祥寛です。コロナ禍の結果と

して、継続して役職を引き受けること

になりました。

令和元年に本職をいただいたときは、

その年末までは、比較的分かりやすい

形での活動をさせていただきました。

大学からの交渉は直接的な不利益改正

ではないものが多く、私たちからの申

し入れの内容も、なぜもっとやらない

のか？ というようなものが多かった

からです。

それもこれも令和２年３月くらいま

で、でしたが…。

コロナ禍とも言うべき新型コロナウ

イルス感染拡大に伴うさまざまな問題

は、組合活動にも影響を及ぼしました。

組合活動の中には、どうしても対面で

行いたいものもあります。そういった

活動がほぼできなくなり、結果、次期

役員候補の選出に影響が出て、私も書

記長２年目となったりもしたわけです。

一方で、対面ができなくなったこと

により、ICT活用が進みました。組合

でも、隔週で行う定例会にWeb会議シ

ステムを使用することで、角間キャン

パス以外にいらっしゃる方の参加がし

やすくなったでしょうし、全国的な会

議もWeb会議で開催されるため、対応

が楽になった感じもします。

組合にも影響が出た、この問題は、

金沢大学に、より大きな影響を与えま

した。今思うのは、世の中の在り方は、

コロナ禍の前には戻れないだろうとい

うことです。私自身は、ICTを学務や

教育に活用させるための取組を、ずっ

と行ってきましたが、この１年ほど、

ICT活用が、実用レベルで生活の中に

浸透した期間を知りません。私自身が

行ってきた、さまざまな活動とその反

応を振返ってみると「まったくもう！」

と憤りたくなることもありますが…。

何にせよ、今年１年は、コロナ禍に

よって、金沢大学の労働者にもさまざ

まな影響がありました。既に人事院勧

告で賞与の引き下げが出たことなど、

その顕著な例でしょう。賞与の引き下

げは、一般企業であれば、一時的なも

のかもしれませんが、公務員に準ずる

形で給与が決まっている私たちにとっ

ては、そのまま給与全体の恒久的なベー

スダウンです。

２年目の活動ということで、ある程

度、勝手も分かっていることを活かし、

いろいろな活動に取組んでいますが、

コロナ禍による影響を受け、なかなか

上手くいきません。それでも残り任期

の中で、私たち自身に最大限の利益が

得られるように活動していきたいと思

います。よろしくお願いします。

書記長

森 祥寛 （総合メディア基盤センター）

所信

表明

２年目の書記長の活動について



労働問題に関する情報、大学をめぐる動き、

金沢大学教職員組合の活動などを配信しています。

氏 名 （男・女） 生年月日 年 月 日

ふ り が な

所属部局 職種 職名

雇用形態 □常勤職員 □フルタイム非常勤職員 □パートタイム非常勤職員 □その他

電話番号 （携帯電話）

E- mail （職場・個人用）

組合費 □チェックオフ（賃金控除）【通常はこちら】 ８桁の職員番号

□□□□□□□□
＊給与支払時に、大学が組合費を給与から控除し、一括して組合に渡す方法です。
＊職員番号は、職員証、給与明細書に記載されています。

□チェックオフ以外の方法を希望 （ ）

住 所

差し支え無ければ記入ください。職場に組合の発行物をお届けしにくい場合にはご自宅への送付も可能です。

金沢大学教職員組合 加入申込書
お申し込み

学内便等にて組合事務所
までお送りください。

又はメール
kanazawa@ku-union.org

ご記入いただいた事項は「個人

情報の保護に関する法律」を遵

守し、組合活動情報のご提供、

組合費徴収などの事務のために

適切な取り扱いをいたします。

金沢市角間町

TEL076-262-6009（FAX同じ）

内線（角間）2105

http://www.ku-union.org/

金沢大学教職員組合

連絡先

申込日 年 月 日

職場を好くしたいという「想い」や「声」がたくさん集まると、職場を改善する
大きな力になります。組合に加入されていない方は、ぜひ、加入してください。


